

EDITORIAL

CRISIS GENERALIZADA EN EL PAÍS

Dada la situación actual de México es válido preguntarnos: ¿qué será México en un futuro?, y ¿cómo y por qué se ha convertido en lo que hoy es? No es una tarea fácil el dilucidar los pormenores que lo han conducido al estado actual. Las causas son multifactoriales. No obstante, debemos empezar por reunir un conjunto de opiniones de personajes de la política, de la academia, de la cultura de probada honradez; muchos de ellos han dado el primer paso al convocar en un documento publicado a la unidad y organización de un gran movimiento social, que haga frente a la política de destrucción de las instituciones, la violación de las libertades públicas, el atraso del desarrollo económico, la expresión cínica de la función pública como arte de enriquecerse sin límites, de entregar los bienes de la nación a las grandes empresas extranjeras (que más temprano que tarde han de convertir a nuestro México en la maquiladora más grande y más rentable de Latinoamérica).

Como dice la canción que hizo famosa Joan Manuel Serrat (poesía de Antonio Machado): "se hace camino al andar". Se debe iniciar el señalamiento de las acciones oficiales realizadas por los integrantes del grupo gobernante en la Comisión de Seguridad (Ejército, Marina, Policía Judicial Federal, policías de los estados y municipios), quienes desde el régimen del calderonismo y en estos años del gobierno de Peña Nieto, so pretexto de combatir (como Calderón) al crimen y delincuencia organizados (narcotráfico), han desatado una violencia institucional (de Estado), donde los crímenes, los delitos, el secuestro, la extorsión siguen al día en todo el país, manifestándose en toda su crueldad en los estados de Michoacán, Guerrero, Tamaulipas, y principalmente los casos emblemáticos de Iguala, Ayotzinapa (desaparición forzada de 43 estudiantes normalistas), Apatzingán

y Tlatlaya, donde está comprobado que 22 personas fueron masacradas (fusiladas) por elementos del Ejército Nacional. Asimismo, está demostrado que la práctica de la tortura es una actividad reiterada de todos los integrantes de la llamada Comisión de Seguridad, pero principalmente del Ejército y la Marina. Está claro que México es de los países con más incidencia en violencia y en no respetar los derechos humanos.

Por otra parte, los pobres en México aumentan (60% de la población) a la par que aumentan los millonarios (1.5%): la desocupación, la discriminación y la marginación son evidentes, el salario ha perdido el 70% de su poder adquisitivo, son rechazados miles de estudiantes en todos los niveles del sistema educativo, el costo de la vida aumenta todos los días, hay problemas muy serios en los servicios de salud. ¡Estamos a la orilla del precipicio! Entonces, ¿cuál es el futuro para México?

El camino de la transformación social, política y económica es largo, difícil, pero no imposible, y para lograr el cambio radical y profundo de la situación actual, se requiere del concurso de todos aquellos que sientan la necesidad del cambio. Académicos, intelectuales, líderes de los movimientos sociales, de las agrupaciones políticas, ciudadanos conscientes y responsables que quieran andar el camino, que participen en el cambio y la transformación del país, con la idea de que un México distinto al actual es posible: andemos juntos el camino.

Rodolfo Gutiérrez Sánchez